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Новости Благоустройство

Анонс

Подготовили Татьяна Погожева, 
Алена Александрова.

Вы ждете гостей на Алексе-
евскую ярмарку? Предлага-
ем купить в подарок для них 
сувениры с верховажской 
тематикой в отделе сублима-
ционной продукции редакции.

Ïîìîãóò 
ìàëîîáåñïå÷åííûì 

163 набора школьных принад-
лежностей общей стоимостью 
100 тысяч рублей подготовят для 
ребятишек из малообеспеченных 
семей в управлении социальной 
защиты населения.
По словам О.В. Задворьевой, 

зам. начальника управления, эта 
работа близится к завершению. 
Набор для учащихся началь-

ных классов стоит 500 рублей, для 
старшеклассников – 700. Их полу-
чат дети из тех семей, где доходы 
на человека не достигают прожи-
точного минимума. И это означает, 
что родителям не надо тратиться на 
ручки, карандаши, линейки, тетрад-
ки и прочую необходимую для любо-
го школьника мелочь.

Ïëþñ ïÿòüñîò 
«çà Ïåñòåðåâêó»
Более полутысячи человек 

подписались под обращением к 
главе района за сохранение пер-
возданного вида Пестеревской 
рощи.
Напомним, с такой инициативой 

выступила общественная группа 
под руководством Натальи Самы-
ловой. 

«В данном случае нарушен дого-
вор аренды, заключенный с предпри-
нимателем в 2003 году, по части капи-
тельного строительства, то есть углу-
бленный фундамент был запрещен, 
- комментирует ситуацию глава рай-
она Геннадий Непомилуев. - Моя 
точка зрения – будет варварством 
с нашей стороны допустить изме-
нение внешнего облика рощи. Но 
есть и юридическая сторона, кото-
рая запрещает капитальное строи-
тельство на этой территории». 
По словам главы, сфера услуг в 

селе не имеет больших перспектив 
и в ближайшее время денег, в том 
числе в бюджет района, не прине-
сет. «Сейчас по делу об аренде идет 
прокурорская проверка. Она выявит 
также, есть ли нарушения со сто-
роны администрации. На данный 
момент все строительные работы 
в роще приостановлены», - доба-
вил Геннадий Сергеевич.

Нынче на суд комиссии ЦРБ предста-
вила более десятка клумб с самыми 
разными цветами. Здесь и бархатцы, и 
календула, и георгины, и астры, и пету-
нии, и виолы, и космея... 
В больнице объявлен и свой, внутри-

учрежденческий  конкурс на лучшее 
оформление территории. Все структур-
ные подразделения каждый год раду-

Äëÿ êðàñîòû è çäîðîâüÿ
Верховажская центральная районная больница уже второй 

год участвует в районном конкурсе «Дружному дому — уютный 
двор». 

ют  чем-то новым. К примеру  у прачеч-
ной из подручного материала работни-
ки соорудили оригинальную ромашку. 
Много внимания уделяют в учрежде-

нии благоустройству территории в целом. 
Нынешней весной у зданий появились 
новые удобные скамейки для отдыха, а 
также вместительные урны. «На уборку 
и украшение территории уходит много 

Как будут использоваться освободив-
шиеся земельные участки после сноса 
аварийных домов? Будет ли «реани-
мирован» проект строительства объ-
ездной дороги вокруг  районного цен-
тра? Быть ли зоне отдыха на берегу 
реки Ваги? Как население вкладыва-

времени и сил. Здесь труд не одного 
человека, а целого коллектива, – рас-
сказывает старшая медицинская сестра 
Л.А.Шестакова. – Всё это мы делаем с 
любовью и для красоты. Согласитесь, 
намного приятнее, когда возле зданий 
ухоженные клумбы, а не кучи мусора».
Мы поздравляем коллектив больницы 

с победой в номинации «Лучшее цве-
точное оформление территории орга-
низации». 

Наталья Соломатова.  
Фото автора.

ет собственные деньги в ремонт мест-
ных дорог? Судьба «перемерзающих» 
водопроводов? 
Разговор на эти темы корреспондента 

«ВВ» с представителем власти читайте 
в ближайших номерах газеты.

Владимир Басов.

Èç ïåðâûõ óñò
Целый ряд актуальных вопросов от неравнодушных верховажан 

пополнил в августе редакционную почту.

Интернет-прогноз

Эта неделя ожидается без дождей, 
осадки вероятны к вечеру в воскресе-
нье.

7 августа, среда - переменная облач-
ность, днем  +22, ночью  +15;

8 августа, четверг - ясно, днем +25, 
ночью +13;

9 августа, пятница - малооблачно, 
днем +25, ночью +15;

10 августа, суббота, ясно, +18, +22.

Старшая медсестра Л.А. Шестакова: «Мы все делаем с любовью».

Клумбы у административного здания ЦРБ. Клумба-ромашка.

bе!.%"=›“*,L 
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Обратите внимание

Зелёная жатва-2013

ÏÐÎÃÐÀÌÌÀ 
ìåæðåãèîíàëüíîé XIII Àëåêñååâñêîé ÿðìàðêè

14.00
15.00

16.00

Открытие гончарной мастерской (ЦТНК, ул. Октябрьская, д. 2)
Открытие выставки работ самодеятельных художников «Краски края заповед-
ного» (Дом художника им. В.Михалева, ул. Петухова, 15)
Открытие выставки «Природа и мы» (спортзал ДЮСШ, ул. Стебенева, 41)

9 августа

10 августа
9.00

10.00 

10.30
11.00
11.15
11.45 
12.45

12.45

16.00-17.00

10.00 -17.00

12.00 - 12.40

12.00 - 12.40

12.40 - 13.40

13.40 - 14.00

14.00 - 16.00
16.00 - 17.00
17.00 - 18.00
18.00 - 19.00
19.00 - 19.45
19.45 - 22.00

22.00 - 02.00

Ярмарочная торговля

Соборная площадь
Открытие «Аллеи мастеров». «Визитная карточка» сельских поселений Верхо-
важского муниципального района
Открытие творческого конкурса «Важское чаепитие»
Мастер-класс по глине
Фольклорный хоровод «Заплетайся, плетень»
Шествие коллективов художественной самодеятельности
Подведение итогов районного конкурса: «А мы не забыли, как предки наши 
жили» (награждение грамотами и подарками)
Межрегиональный фестиваль фольклорных коллективов «Жемчужная рассы-
пуха» (выступление фольклорных коллективов, гармонистов, частушечников)
Мото-шоу «Хорли» чемпионов России и Европы под рук. Алексея Калинина

Районный историко-художественный музей (Дом художника им. 
В.Михалева, ул. Петухова, 15)

Выставка работ самодеятельных художников «Краски края заповедного». 
Интерактивные программы: «Важское чаепитие», «Не бойтесь рисовать», «Салон 
модных шляп»

Перекресток ул. Октябрьская и ул. Стебенева
Финиш легкоатлетического марафона «Дорогой Ломоносова»

Центральная площадь у РДК
Торжественное открытие межрегиональной XIII Алексеевской ярмарки. Театра-
лизованная торжественная часть
Концерт художественной самодеятельности творческих коллективов Верхова-
жского районного Дома культуры
Программа УМВД России по Вологодской области «С любовью к землякам» с 
участием лауреатов Всероссийских и областных конкурсов, рук. Л.В. Минаев
Концерт коллективов и солистов сельских ДК Верховажского района
Детская игровая развлекательная программа 
Представление танцевального коллектива «Комильфо» 
Представление танцевального коллектива «Радуга» г. Вельск
Перерыв 
«Ретро-программа» с участием коллективов и солистов РДК, Чушевицкого ДК, 
Липецкого ДК, ВИА «Вектор»
Дискотека

Правда, выделение денег на 
выполнение самих строитель-
ных работ пока под вопросом. 
По неофициальным данным, 
12 августа наш знаменитый 
земляк, олимпийский чемпи-
он Анатолий Алябьев рассчи-
тывает встретиться с губер-

Коротко о важном

b/ч,“л,2ель…=  
“,“2ем=
В течение августа будут активно вестись работы по 

крайней мере на двух верховажских объектах. В соот-
ветствии с озвученными еще в начале лета планами. 
Значение и того, и другого проекта для райцентра и 
всего района трудно переоценить.

Уже несколько месяцев 
подряд идет реконструкция 
комплекса зданий и благоу-
стройство территории Вер-
ховажской средней школы. 
На сегодняшний день под-
рядчиком, ОАО «Дорож-
ное эксплутационное пред-
приятие №184» завершено 
асфальтирование подъездов 
к учебному заведению на 
сумму свыше двух миллио-
нов рублей. Общий объем  — 
2232 квадратных метра. Но 
это лишь очередной проме-
жуточный этап.
С 5 августа вологодское 

специализированное пред-
приятие ООО «Компьютер-
ные технологии» приступи-
ло к реализации следующей 
стадии масштабного проекта 
под рабочим названием «ВСШ 

— школа ХХI века». «Цена 
вопроса» — 770 тысяч рублей. 
Специалистам-компьютерщи-
кам в течение 20 дней пред-
стоит создать кабельную 
систему школьной локальной 
вычислительной сети. Проще 
говоря, подготовить все для 
установки современного циф-
рового обучающего оборудо-
вания. Само оборудование 
будет закупаться по линии 
департамента образования. 
То есть предполагается, что 
уже в первые недели нового 
учебного года система долж-
на вступить в строй.
Впрочем, и это еще не конец. 

На следующий год запланиро-
вано выделение еще 18 мил-
лионов рублей на окончатель-
ное завершение капитального 
ремонта внутри здания.

d%!%›…/L 
*,л%ме2!
На этой неделе стартовал и проект, начала реа-

лизации которого с нетерпением ожидала масса 
верховажских водителей. Речь — о капитальном 
ремонте многострадальной улицы Гагарина в рай-
центре. Напомним, что аукцион на право выполне-
ния работ выиграл верховажский участок Сямжен-
ского ДРСУ.

Сумма приличная — около 
четырех миллионов рублей. 
Но и объемы солидные. Толь-
ко протяженность ремонти-
руемого участка, от бетонно-
го моста до ЦРБ, составля-
ет более 1200 метров. А ведь 
предстоит создать гравийную 
«подушку» не только на проез-
жей части. В смете работ зало-
жено также обустройство канав 
и пешеходных тротуаров по 
обеим сторонам улицы. Общий 
объем запланированных работ 
превышает 30 тысяч квадрат-
ных метров. 
Срок выполнения — до конца 

августа. На время ремонта  по 
Гагарина вынужденно ограни-
чат движение транспорта. Объ-
явление об этом было опубли-
ковано в одном из предыдущих 
номеров «ВВ». Поток техни-
ки пустят в объезд по только 
что отремонтированной улице 
Петухова.
Будем надеяться, что в сле-

дующем году в областном 
дорожном фонде найдется 
необходимая сумма денег для 
окончательного завершения 
капитального ремонта имени 
Гагарина. То есть на ее асфаль-
тирование.

Š!=““= 
C%д "%C!%“%м
Между тем, «Облстройпроект» ведет предпроек-

тные работы по еще одной будущей стройке. Име-
ется в виду биатлонная трасса в деревне Кудрин-
ской.

натором области Олегом Кув-
шинниковым как раз по дан-
ной теме с целью добиться 
отпуска средств из област-
ного бюджета.  Ведь федера-
ция биатлона РФ с его пода-
чи уже выполнила свои обя-
зательства.

Владимир Басов.

u%д ƒ=г%2%"*, *%!м%" …= 5 ="г3“2= 2013 г%д=

Наименование хозяйства

ООО «Родина»
ООО «Искра»
ООО АПК «Росзерно»
ООО СП «Вага»
СПК колхоз «Липки»
СПК колхоз «Н-Кулое»
СПК «Верховажский»
ООО «Колос»
КХ А.В.Мызина 
ИП Гребенюк И.В.
КХ В.Н.Акиньхова 
КФХ А.П.Постникова 
Итого:

Скошено 
трав (га)

275
162
940
675
480
890
569
259
600
168
340
121
5479

Заготовлено зелё-
ной массы на силос

1200
1160
5800
4200
3636
8218
1925
960
-
950
1400
400
29849

%

119
116
70
105
104
94
90
51
-
79
65
22
77

Заготовлено 
сена (тонн)

-
25
316
175
300
877
218
101
65
-
120
25
2222

%

-
23
33
29
56
100
55
26
25
-
22
10
43

Заготовлено 
сенажа

300
-
-
-
-
-
-
-
2320
1000
-
-
3820

%

132
-
-
-
-
-
-
-
406
100
-
-
153

НАШ КОММЕНТАРИЙ:
Подходит к завершению кормозаготовитель-

ная кампания. В СПК к-зе «Н-Кулое» завершили 
сенокос. В ООО «Родина», ООО «Искра», ООО 
СП «Вага» и СПК к-зе «Липки» ещё к 29 июля 
закончили силосование. Близки к выполнению 
плана в СПК к-зе «Н-Кулое» (94%) и СПК к-зе 
«Верховажский» (90). Свои коррективы вносит 
погода, но в хозяйствах уверены, что кормов 
для крупного рогатого скота на зиму хватит, да 
и время ещё есть. В КХ А.В. Мызина основная 

ставка нынче сделана на сенаж, поэтому его 
заготовке не мешает даже пасмурная, дождли-
вая погода, да и план уже значительно пере-
выполнен. 
В СПК к-зе «Верховажский» помимо силоса 

и сена запасено ещё 320 тонн зерносенажа.
На одну условную голову скота заготовлено 

16,3 центнера кормовых единиц. 
В ряде хозяйств начался обмолот зерновых 

и продолжается теребление льна.
Наталья Соломатова 
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В частности, в целях 
материальной под-
держки граждан, кото-

рые усыновляют детей, тре-
бующих особой заботы, 
увеличен до 100 тысяч 
рублей размер единов-
ременного пособия при 
передаче ребенка на вос-
питание в семью в случае 
усыновления ребенка-инва-
лида, ребенка в возрасте 
старше семи лет, а также 
детей, являющихся братья-
ми и сестрами.
Для упрощения процеду-

ры передачи детей-сирот и 
детей, оставшихся без попе-
чения родителей, на вос-
питание в семьи граждан 
предусмотрено, что гра-
ждане Российской Федера-
ции, желающие усыновить 
ребенка, принять его под 
опеку (попечительство), в 
приемную семью подают в 
орган опеки и попечительст-
ва по месту своего житель-
ства справку с места рабо-
ты с указанием должно-
сти и заработной платы за 
последние 12 месяцев либо 
копию декларации о дохо-
дах или иной документ, под-
тверждающий доход, или 
справку с места работы 
супруга (супруги), с указа-
нием должности и размера 
средней заработной платы 
за последние 12 месяцев 
и(или) иной документ, под-
тверждающий доход супру-
га (супруги).

Увеличен с трех до шести 
месяцев (с момента выда-
чи) срок действия медицин-
ского заключения о состоя-
нии здоровья по результа-
там освидетельствования 
гражданина, выразившего 
желание стать усыновите-
лем, опекуном (попечите-
лем), приемным родителем.
Вводится запрет на 

усыновление (взятие под 
опеку или попечительст-
во) детей лицами, состоя-
щими в союзе, заключен-
ном между лицами одного 
пола. Эта мера направлена 
на то, чтобы гарантировать 
детям гармоничное и полно-
ценное воспитание в прием-
ных семьях и обезопасить их 
психику и сознание от воз-
можного нежелательного 

воздействия искусственно-
го навязывания нетрадици-
онного сексуального пове-
дения.
Сокращен список отчет-

ности, представляемой опе-
кунами, попечителями или 
приемными родителями в 
органы опеки и попечитель-
ства, что избавит указан-
ных лиц от необходимости 
ведения ежедневного учета 
и фиксирования расходов на 
мелкие бытовые нужды.
С одного до шести меся-

цев увеличен срок передачи 
ребенка под предваритель-
ные опеку и попечительство 
с возможностью продления 
указанного срока до восьми 
месяцев. Такая мера позво-
лит предотвратить помеще-
ние ребенка в организацию 
для детей-сирот, поскольку 
у граждан будет достаточно 
времени, чтобы пройти под-
готовку и собрать все необ-
ходимые документы для 
установления опеки и усы-
новления.
Увеличены с одного года 

до двух лет (со дня подпи-
сания) срок действия заклю-
чения о возможности вре-
менной передачи ребенка 
(детей) в семью граждан, 
с трех до шести месяцев 
непрерывный стаж времен-
ного пребывания ребенка в 
семье.

Статья 8 Федерального 
закона от 24 апреля 2008 
года №48-ФЗ «Об опеке и 
попечительстве» дополнена 
пунктом 12. Введено полно-
мочие органов опеки и попе-
чительства по информиро-
ванию граждан, выразивших 
желание принять ребенка, 
оставшегося без попече-
ния родителей, на воспита-
ние в семью, о возможных 
формах устройства ребен-
ка в семью, об особенностях 
отдельных форм устройства 
ребенка в семью, о поряд-
ке подготовки документов, 
необходимых для установ-
ления опеки или попечи-
тельства, оказание содей-
ствия в подготовке таких 
документов.

По материалам 
департамента 
образования 

Вологодской области.          

Îá óñòðîéñòâå 
äåòåé-ñèðîò 

â ñåìüè
Вступили в действие Федеральный закон от 2 июля 

2013 года №167-ФЗ и Постановление Правительства 
Российской Федерации от 2 июля 2013 года №558, 
которыми внесены изменения в федеральное зако-
нодательство по вопросам защиты прав детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения родителей. Дан-
ные нормативные правовые акты направлены на 
материальную поддержку усыновителей, упрощение 
процедуры передачи детей-сирот в семьи граждан, 
отчетности замещающих родителей, распростране-
ние форм предварительной опеки и временной пере-
дачи детей, оставшихся без попечения родителей, 
в семьи.

Ïðàâîâîå ïîëå
Проект редакции при поддержке управления информационной 

политики правительства Вологодской области

Пресс-служба Губернатора области

«Несмотря на все сложности, 
предприятиям АПК Вологод-
ской области удается дости-
гать впечатляющих результа-
тов. Сохранены традиционные 
отрасли, развиваются бренды. 
Благодаря применению новых 
технологий количественные 
показатели сегодня превыша-
ют те, что были зафиксирова-
ны в советское время. В агро-
промышленном комплексе реги-
она заняты активные, энергич-
ные люди», - отметил Министр 
во вступительном слове.   
В 2012 году производство 

молока в регионе составило 
461,9 тыс. тонн (103,4% в срав-
нении с 2011 годом), за 6 меся-
цев текущего года производст-
во молока в области составило 
220,2 тыс. тонн. Вологодская 
область занимает 27 место в 
Российской Федерации и 2 место 
в Северо-западном федераль-
ном округе по объемам произ-
водства. 
На Вологодчине практиче-

ски сформировался завер-
шенный по технологическому 
циклу вертикально интегриро-
ванный льняной кластер. Он 
объединяет более 40 предпри-
ятий по производству и перера-
ботке льна. По данным Росста-
та, в хозяйствах всех категорий 
Вологодской области в 2012 году 
посевная площадь льна-долгун-
ца составила 6,2 тыс. га, урожай-
ность льноволокна - 6,5 ц/га, 
валовой сбор - 2,2 тыс. тонн. В 
2013 году посеяно 4,9 тыс. га (на 
1,3 тыс. га меньше 2012 года). 
Директор Департамента расте-

ниеводства, химизации и защи-
ты растений Минсельхоза Рос-
сии Петр Чекмарев рассказал 
о том, что на развитие отрасли 
льноводства в 2013 году Воло-
годская область получит 63,3 

млн. рублей из федерально-
го бюджета в рамках экономи-
чески значимых региональных 
программ. 

«В общей сложности в раз-
витие растениеводства реги-
она из федеральной казны при-
дет 100 миллионов рублей. По 
количеству программ, которые 
удалось защитить,  Вологод-
ская область  - одна из лучших 
в стране. Это говорит о высо-
ком профессионализме. Одна-
ко ситуация в отрасли льновод-
ства области требует новых 
подходов. Предлагаю в будущем 
году направить все силы на уве-
личение площадей посадки и, 
соответственно, урожайно-
сти», - подчеркнул Петр Чекма-
рев. Министр сельского хозяй-
ства заметил, что вологжанам 
нужно ставить более амбици-
озные цели: сеять до 10 тысяч 
гектаров льна-долгунца в год.
Следующим вопросом для 

обсуждения стала ситуация на 
молочном рынке. Начальник 
Департамента сельского хозяй-
ства области Николай Анищен-
ко рассказал, что в течение бли-
жайших 3 лет регион планирует 
остановить тенденцию сниже-
ния поголовья молочного стада 
в хозяйствах области. 
Еще одна проблема молочной 

отрасли - низкая рентабель-
ность. На сегодняшний день она 
составляет 18,1%, тогда как для 
успешного развития необходи-
мо не менее 25%. Руководство 
области ставит задачу по увели-
чению продуктивности на одну 
корову до 6,5 тысяч кг вместо 
нынешних 5,5 тысяч кг. Именно 
этот объем позволит сделать 
производство молока эффек-
тивным. 
Участники совещания проа-

нализировали в целом пробле-

мы АПК Вологодской области. 
Среди наиболее острых были 
обозначены низкая естествен-
ная продуктивность пашни, нали-
чие неиспользуемых земель 
сельскохозяйственного назначе-
ния, несовершенство применя-
емых технологий и технических 
средств. Также было отмечено, 
что изношенность материально-
технической базы производст-
ва и переработки не позволяют 
сельскохозяйственным товаро-
производителям и переработчи-
кам вырабатывать конкуренто-
способную продукцию.

«Ваша критика объектив-
на, - отметил глава региона 
Олег Кувшинников. - К сожа-
лению, сегодня Вологодской 
области не удается обеспе-
чивать себя в полном объеме 
ни продовольственным зер-
ном, ни мясом, ни овощами 
открытого грунта. Вы правы 
и в том, что нам нужно ста-
вить четкие и амбициозные 
цели. Из-за скудного напол-
нения бюджета нам не уда-
валось в последние два года 
поддерживать наших сель-
хозпроизводителей. Я благо-
дарен за то, что в последнее 
время поддержка АПК со сто-
роны федерального бюдже-
та растет. В 2013 году одна 
достигла рекордной отмет-
ки в 800 миллионов рублей». 

«Подчеркну, что увеличе-
ние федеральной финансовой 
помощи конкретным субъек-
там будет возможно в том слу-
чае, если развитие аграрного 
сектора является  для регио-
на приоритетным!», - отметил 
Николай Федоров. 
По словам Губернатора, Воло-

годская область готова уве-
личивать поддержку АПК: на 
сегодняшний день разработа-
на государственная програм-
ма развития агропромышлен-
ного комплекса и потребитель-
ского рынка на 2013-2020 годы 
с объемом финансирования - 19 
млрд. рублей. 

Опубликовано в соответствии с Договором на освещение деятельности Губернатора 
и органов государственной власти Вологодской области

«Для нас сельское хозяйство 
– одна из приоритетных отра-
слей экономики. Мы делаем все 
для того, чтобы продолжать 
динамичное развитие АПК 
региона, невзирая на тяже-
лое экономическое положение. 
За два последних года финан-
сирование отрасли сельского 
хозяйства в регионе выросло 
в два раза. У нас есть точки 
роста: молочное животновод-
ство, растениеводство, вер-
тикально интегрированный 
льняной кластер. Я благода-
рен вам за поддержку», - ска-
зал глава региона Олег Кув-
шинников. 

Николай Федоров в свою оче-
редь подчеркнул, что Вологод-
ская область является реги-
оном со значительным прео-
бладанием молочного произ-
водства. В то же время, если 
говорить о стратегии дальней-
шего развития регионального 
АПК, необходима диверсифика-
ция производства. Глава аграр-
ного ведомства России выразил 
надежду на то, что Вологод-
ская область, являясь одним 
из лидеров в освоении новых 
технологий, и в будущем про-
должит внедрение современ-
ных подходов, активнее будет 
заниматься реализацией инве-

стиционных проектов. Среди 
приоритетов – создание новых 
рабочих мест на селе, развитие 
кадрового потенциала и модер-
низация производства.

«Вологодский край – это 
промышленный регион, одна-
ко 30% населения проживает в 
сельской местности. Поэтому 
создание комфортных условий 
для жизни и работы на селе, 
социальное обустройство, 
развитие инженерной и тран-
спортной инфраструктуры 
являются приоритетами в 
нашей деятельности», - под-
черкнул федеральный министр 
в беседе с главой региона.

На совещании, которое в областном центре провел 
Министр сельского хозяйства Николай Федоров, 
обсудили вопросы развития молочного рынка и 

внедрения инновационных подходов в производстве 
и переработке льна в Вологодской области.

Развитие сельского хозяйства и агро-
промышленного комплекса Вологодской 
области стали темами рабочей встречи в 
Вологде Министра сельского хозяйства 
Николая Федорова и Губернатора Воло-
годской области Олега Кувшинникова. 

ÀÏÊ - ïðèîðèòåòíàÿ 
îòðàñëü ýêîíîìèêè 
ðåãèîíà
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- Алексей Александрович, 
многие западные эксперты 
утверждают, что кризис в 
металлургии продолжает-
ся и он связан с перепро-
изводством  стали в мире. 
Следуя их рекомендациям,  
крупные компании закры-
вают ряд производств или 
приостанавливают их рабо-
ту. Не придется ли и «Север-
стали» прибегать к таким 
мерам? 

- Действительно, ситуация в 
мировой металлургии непро-
стая. Загрузка мощностей в 
мире относительно невели-
ка - 75%, у российских метал-
лургов - 80-82%. Кризис пере-
производства коснулся и нас: 
одна электропечь в Черепов-
це стоит.  Но в силу нашей 
конкурентоспособности, а 
это более низкие издержки, 
высокое качество, у «Север-
стали» есть хорошие шансы 
сохранить объем производ-
ства. Кроме того, наши глав-
ные продажи мы осуществ-
ляем на российском рынке, 
который все-таки являет-
ся растущим. Потребление 
стали в России увеличивает-
ся, правда, не очень активно, 
всего на 2-3% в год. «Север-
сталь»  продолжает оставать-
ся одним из самых прибыль-
ных предприятий в мировой 
отрасли, по уровню доход-
ности мы в первой десят-
ке. Но сохранять такие пози-
ции очень непросто. И даль-
нейшие события зависят от 
наших собственных усилий. 
Если мы сможем сохранить 
свою конкурентоспособность, 
а точнее, даже не сохранить, 
а нарастить, тогда мы сможем 
сохранить производство и не 
закрывать мощности. 

- Вы всегда подчеркива-
ли, что Череповец, Воло-
годская область являются 
вашим домом. Вы следите 
за теми процессами, кото-
рые происходят в эконо-
мике области в целом? Тем 
более что во главе обла-
сти стоят люди,  прошед-
шие управленческую школу 
«Северстали». 

- Я с очень большим инте-
ресом отношусь ко всему, 
что происходит в Вологод-
ской области, которая и мой 
родной регион, и регион, в 
котором расположены наши 
основные активы. То, что я 
вижу, вызывает большое ува-
жение. Олег Александрович, 
его команда, законодатель-
ная власть, органы местного 

Актуально

самоуправления - все вме-
сте смогли стабилизировать 
бюджетную ситуацию. В этом 
огромная заслуга руководст-
ва области и лично губер-
натора. И теперь надо дви-
гаться дальше. В плане и 
диверсификации экономи-
ки, и повышения эффектив-
ности, и сокращения расхо-
дов, в том числе администра-
тивных. Необходимо, напри-
мер,  повышать прозрачность 
расходов ЖКХ, эффектив-
ность расходов на содержа-
ние инфраструктуры, дорог и 
так далее. Я думаю, что рабо-
та в этом направлении ведет-
ся и она будет эффективна.
Думаю, что мы можем помо-

гать друг другу. Вы правильно 
говорите: значительная часть 
управляющей команды прош-
ла школу нашей компании, и 
многие подходы у нас едины. 

- Вы считаете, что дивер-
сификация экономики обла-
сти и снижение ее зависи-
мости от металлургии и 
химии - это длительный 
процесс? 

- Это уже происходит, но 
очень медленно. Общим 
местом является то, что 
существенными вкладчиками 
в областной бюджет выступа-
ют металлурги и химики. Но, 
с другой стороны, мы видим 
растущую долю малого и 
среднего бизнеса. Вы посмо-
трите, как-то незаметно для 
всех и как-то очень недооце-
ненно произошла, можно ска-
зать,  революция. За послед-
ние три года «Северсталь» 
сократила на Череповец-
кой промплощадке более 10 
тысяч человек. Но ведь мы 
не видим всплеска безрабо-
тицы. Интереснейший фено-
мен! И никто никому за это 
спасибо не сказал - ни губер-
натору, ни мэру. А что прои-
зошло? Безработица в Чере-
повце составляла на середи-
ну  2008 года около 0,5%, на 
пике кризиса она выросла  до  
6%, к концу 2012 года упала 
до уровня 0,5-0,6% и остает-
ся такой и сегодня. Но ведь 
мы никого не взяли обрат-
но. Кто-то слышал о великих 
революциях или о каких-то 
гигантских вложениях? Вовсе 
нет. Это малый и средний биз-
нес, всеми так активно крити-
куемый,  создал в Черепов-
це достаточное количество 
рабочих мест.

- В Череповце и области 
есть ряд проблем, кото-

рые трудно решить без 
помощи большого биз-
неса. И известно, что вы 
этим занимаетесь. Я имею 
в виду программу «Дорога 
к дому», благодаря которой 
проблема сиротства уже не 
стоит так остро. Но возни-
кают другие. Возможно ли 
объединение крупного биз-
неса и властей для реше-
ния какого-то острого соци-
ального  вопроса? Напри-
мер, в  здравоохранении 
просто катастрофическая 
ситуация.

- И в дошкольных учрежде-
ниях… Объединение возмож-
но.  Я считаю, что это пра-
вильно и является, в том 
числе, нашей конкретной 
целью. Тот  же проект «Доро-
га к дому» - отличный пример. 
Очень важно, что мы смогли 
сделать эту программу реги-
ональной, и усилия крупного 
бизнеса сливались с усилия-
ми властных структур.
Считаю, что теперь мы 

должны заняться здравоохра-
нением. Нам нужно целиком 
проанализировать ситуацию 
в сфере.  По моему глубоко-
му убеждению, проблема не 
в нехватке ресурсов. Сейчас 
колоссальные деньги тратят-
ся на оборудование, поликли-
ники и больницы оснастились 
за счет в основном федераль-
ных средств. Но это оборудо-
вание недозагружено. Или 
возьмем проблему очере-
дей. Специалисты не очень 
активно принимают больных 
до трех часов,  а затем очень 
активно принимают их в част-
ной клинике. Я не хочу никого 
осуждать и далек от навеши-
вания ярлыков, не хочу ска-
зать, что наши врачи плохи, 
наоборот, считаю, что они 
хороши. Но нам надо реор-
ганизовать саму систему, до 
которой руки как-то систем-
но у всех не дошли. Думаю, 
что задача «Северстали»  и 
моя лично - поспособствовать 
этому процессу. В том смы-
сле, что  мы вместе с област-
ными и городскими властями 
сможем проанализировать 
ситуацию и подтолкнуть ее, 
чтобы она начала менять-
ся к лучшему. И здесь наша 
роль может быть в привлече-
нии консультантов, создании 
проектных групп. 

- Губернатор Олег Кув-
шинников сказал, что в 
течение ближайших пяти  
лет профессиональный 
спорт в нашей области пол-

ностью перейдет на финан-
сирование из внебюджет-
ных источников.  Как сей-
час финансируется хоккей 
и сохранится ли команда?

- Хоккейная команда 
«Северсталь»  финансиру-
ется полностью за счет ком-
пании. Конечно, расходы на 
содержание команды гигант-
ские и с точки зрения здра-
вого смысла экономически не 
оправданные. Но поскольку 
хоккей стал частью жизни в 
Череповце, мы будем его под-
держивать. Тем самым под-
держивать людей. Есть, кста-
ти, несколько факторов, кото-
рые, я считаю, нужно иметь 
в виду руководству хоккей-
ного клуба при планирова-
нии дальнейшей работы. Я 
говорю о воспитании игро-
ков и последующей их про-
даже. Оказалось, что хоро-
шие выпускники «Северста-
ли» пользуются спросом.

- А своей-то команде они 
не нужны?

- Дороговаты они для нас, 
не по карману. Если  парню 
предлагают в три-пять раз 
больше, чем мы можем пла-
тить, мы искренне пожелаем 
ему успеха и не будем разду-
вать свой бюджет до уровня 
ведущих клубов. Нам важно 
сохранить профессиональ-
ный, серьезный хоккей в 
Череповце на хорошем уров-
не. За счет нашей школы, за 
счет наших традиций, за счет 
детского хоккея мы рассчиты-
ваем создать поток хороших 
игроков, которые будут под-
держивать команду на хоро-
шем  уровне. Следствием 
этого станет то, что игроки 
будут вырастать и уходить. 
В США хоккейные клубы не 

являются высокоприбыльны-
ми, но хотя бы окупают себя. 
Мы тоже к этому идем, но это 
требует времени. Должны 
быть другие доходы у населе-
ния. И мы ведь на самом деле 
очень быстро прогрессируем. 
Всего десять лет назад авто-
мобиль «Жигули» был пред-
метом роскоши, а сейчас, 
кроме как консервной банкой, 
его никто не называет. Каче-
ство нашей жизни радикаль-
но поменялось за эти годы. 
Таким темпом лет через 10, а 
тем более через 20,  мы будем 
очень похожи на многие раз-
витые страны. Если, конечно, 
не будем лениться.

Надежда 
КУЗЬМИНСКАЯ.

`kejqei lnpd`xnb: 
«Âëàñòü è áèçíåñ ìîãóò 
ïîìîãàòü äðóã äðóãó â ðåøåíèè 
ñîöèàëüíûõ âîïðîñîâ»
Накануне Дня металлурга Генеральный директор ОАО «Северсталь» 
Алексей Мордашов дал интервью ведущим областным СМИ. 

Программа «Дорога к дому» 
начала свою деятельность в 
Череповце в 2006 г. по лич-
ной инициативе генерального 
директора ОАО «Северсталь» 
Алексея Александровича 
Мордашова и под руководст-
вом губернатора Вологодской 
области Олега Александрови-
ча Кувшинникова. С 2009 года 
Программа вышла на Вологод-
скую область.
Череповец 
•  в 2012 году количество 

отказов от новорожденных 
сократилось в 3 раза в срав-
нении с 2009 годом;

•   с 2007 года предотвраще-
но 102 отказа от детей;

• выпускниками Школы при-
емных родителей  взято в 
семью 157 детей-сирот;

•  Ежегодно более 20000  
череповчан получают квали-
фицированную психологиче-
скую, социальную, матери-
альную помощь и поддержку 
через проекты Программы.
Великий Устюг 
и Красавино
• специалистами проекта 

«Социальная скорая помощь» 
выявлено  и взято на контроль 
38 семей в трудной жизненной 
ситуации, снята угроза жизни 
и здоровью  9 несовершенно-
летних;

• в 24 случаях снята угроза 
лишения родителей родитель-
ских прав, дети после реаби-
литации в социальном прию-
те вернулись в родные семьи.

НП «Агентство Городского 
Развития» создано в 1999 г. 
двумя учредителям - мэрией 
г. Череповца и ОАО «Север-
сталь». Его деятельность осу-
ществляется в рамках про-
граммы поддержки малого и 
среднего предпринимательст-
ва. В 2012 году создана муни-
ципальная программа под-
держки и развития предприя-
тий малого и среднего бизнеса 
на 2013-2017 годы. Существу-
ет проект по развитию соци-
ального предприниматель-
ства: оказана поддержка 14 
предприятиям при подготов-
ке заявок на участие в кон-
курсе «Социальный предпри-
ниматель-2012». Два черепо-
вецких предприятия получили 
финансовую поддержку Фонда 
«Наше будущее» в размере 
2900 тыс. рублей. Создана 
информационная площадка 
для обеспечения взаимодей-
ствия МСП (малых и средних 
предприятий) и крупных ком-
паний, в нее автоматически 
интегрирована ЭТП «Север-
стали».  Только в 2012 году 
благодаря поддержке малого 
и среднего  было создано 192 
новых предприятия в различ-
ных сферах (услуги, торговля, 
производство, строительство) 
и 1860 новых рабочих мест.
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К истокам

Внушительный дом Коло-
тиловых поставлен в 
неперспективной, по 

нынешним понятиям, дерев-
не Светильново, что в соро-
ка километрах от райцен-
тра. Те же, кто намеревается, 
пусть даже временно, связать 
свою жизнь с Липками, обычно 
строятся в центре поселения, 
в деревне Леушинской. А для 
Евгения Владимировича свет 
клином сошёлся на Светиль-
нове, на тех самых закладных 
камнях, где ещё недавно стоя-
ла домина его деда и прадеда. 
Через дорогу «дремлет» роди-
тельский дом, который он поки-
нул в 1998 году.
Слов нет, селение стоит на 

высоком, красивом месте, обду-
ваемом всеми ветрами, что осо-
бенно важно для поддержания 
здоровья людей и сохранности 
деревянных построек. Жители 
ближних деревень, располо-
женных вдоль большой дороги, 
многие годы страдают от избыт-
ка шума, летом задыхаются от 
пыли, поднимаемой колеса-
ми автотранспорта. Ведь ско-
ростной режим автотехники 
в населённых пунктах теперь 
практически никем не контр-
олируется. В Светильнове на 
улице не пылят коровьи и ове-
чьи стада, не видно ни тракто-
ров, ни грузовых автомобилей. 
Как, впрочем, и людей.

Вторая особенность, на кото-
рую ещё издали обращает вни-
мание редкий прохожий, состо-
ит в том, что новый дом срублен 
из круглых сосновых брёвен 
диаметром 28-30 сантиметров. 
Притом «в зарубу», по-научно-
му – «в чашу». Такой способ 
соединения брёвен намного 
сложнее, чем рубка даже «в 
чистую лапу». Однако овчинка 
выделки стоит: строение полу-
чается более прочным, более 

долговечным, и, что немало-
важно, зимой лучше сохраня-
ет тепло без дополнительного 
утепления. В то же время заме-
тим, что по своим качественным 
показателям лес уступает тому, 
из которого сто лет назад рубил 
свои хоромы прадед Евгения. 
Лучший лес давно «уплыл» из 
района в Москву и за границы 
России. 

Прожив почти 15 лет в Санкт-
Петербурге (о котором многие 
мечтают), Колотилов с женой 
и тремя детьми решил навсег-
да вернуться в родные места. 
Скажут: «Не он первый торит 
обратную дорогу». Да, в наше 
беспокойное время прижить-
ся в городе, да ещё с семьёй, 
неимоверно сложно. И если бы 
на селе была приличная рабо-
та, то лет через десять замет-
но пополнились бы детсады и 
школы района. Пока об этом 
приходится только мечтать. 
Действительно, не он первый. 

Но заметим, что его поступок не 
совсем вписывается в тот мало-
водный ручеёк, что вяло течёт 
из города в быстро мелеющие 
деревни. 
Во-первых, он обзаводится 

собственным домом, который в 
будущем может исправно слу-
жить нескольким поколениям 
Колотиловых.

 Во-вторых, совместно с роди-
телями уже построил в новом 
стиле, «о двух этажах», поме-
щение под столярную мастер-
скую и оснащает его совре-
менными станками. Все кося-
ки и рамы для нового дома 
изготовлены на новом обору-
довании. Другими словами, сам 
себе готовит рабочее место. И 
не какое-нибудь, а по душе, с 
учётом нажитого опыта и своих 
способностей. Согласитесь, что 
даже в самых благополучных 
государствах желанная рабо-

та в жизни человека много что 
значит.

Евгению 38 лет. Городская 
жизнь его изрядно «потёрла» 
и научила разбираться в осно-
вах политики и рыночной эконо-
мики страны. «Жить в городе я 
никогда не хотел,  - говорит он. 
Уехать вынудила безработица. 
Давно бы вернулся, но не хва-
тало духу на постройку дома. 
Именно такого, какой строим 
сегодня: большого, в старинных 
традициях. В этом деле неоце-
нимую помощь оказали друзья 
и знакомые нашей семьи. Без 
их участия вряд ли бы что полу-
чилось. К примеру, заготовлять 
лес помогал Николай Павлович 
Замятин из Шелот. Сруб готови-
ла бригада Виктора Завьялова. 
Взяли они с меня совсем недо-
рого. В городе тружусь столя-
ром-резчиком в художествен-
ной мастерской. Навыки рабо-
ты с деревом получил ещё в 
детстве. В свободное время 
пропадал у отца в домашней 
столярке: что-то пилил, стро-
гал, вырезал. Думаю, что моё 
ремесло пригодится и в дерев-
не».
Несколько слов о новострой-

ке. Крестовый шестистенок 
стоит на добротном ленточном 
фундаменте. Наружные разме-
ры 11 на 9 метров. По фасаду 
дом украшают шесть окон. В 
знак уважения к своим пред-
кам, старым мастерам, и рус-
ским национальным традициям 
деревянного зодчества, Коло-
тилов сохранил формы и раз-
меры окон старого дома. 

«Деревенские плотники в 
общепринятом смысле были 
людьми малограмотными, не 
все умели даже писать и читать, 
а в архитектурных делах они 
разбирались отлично. Рамы 
размером 115х71 сантиметр 
практически соответствуют 

«золотому сечению», - поя-
сняет хозяин.
Еще в стародавние време-

на люди заметили, что форма, 
размеры и количество окон 
одной постройке придают кра-
соту и стройность, а если их 
много, то и нарядность. Дру-
гая теряет свою привлекатель-
ность, архитектурную вырази-
тельность из-за нарушенных 
пропорций. Не зря в народе 
говорится: «Глаза – зеркало 
души». А окна являются «гла-
зами» дома.
Полы и потолки хозяин наме-

рен сделать по всем правилам 
традиционного плотницкого 
искусства. Это значит, без еди-
ного железного гвоздя, спло-
тив их так, чтобы комар носа 
не подточил. Или, как говорили 
старые мастера: «Лей воду - не 
побежит». В смысле не будет 
протекать.  Стены придется 
тесать дедовским способом, 
топором с кривым топорищем. 
Довести их «до ума» поможет 
электрический рубанок. Со вре-
менем они приобретут золоти-
стый цвет.
Что и говорить, работы еще 

много. В том числе отделоч-
ной. Для ее завершения потре-
буются силы, средства, терпе-
ние, выдержка и упорство. Нет 
сомнения, что Колотиловы с 
делом справятся. Нажитый 
опыт – тому порука. 

Зная, что в этой объемной, по-
своему сложной работе много 
зависит от позиции, занимае-
мой родителями, я поинтересо-
вался их отношением к возвра-
щению сына. «К его намерению 
вернуться в деревню я снача-
ла относилась настороженно, - 
говорит мама, Александра Сер-
геевна. - Пыталась отговорить, 
так как перспективы жизни на 
селе туманны. Одни разговоры. 
А в городе он на хорошем счету. 
Мы с мужем бывали у сына на 
работе. Видели, какие удиви-
тельные вещи там создают для 
православных храмов. Красо-
та неописуемая! Надеюсь, что и 
дома он сможет найти себя. Мы 
с отцом будем помогать. Дочь 
Наташа с семьей тоже не оста-
ется в стороне. В свое время 

она закончила институт деко-
ративно-прикладного искусст-
ва. Живет в Санкт-Петербурге 
и работает художником-дизай-
нером жилых и общественных 
интерьеров. Слава Богу, все 
дети при деле, которое им по 
душе».
Отец Владимир Афанасье-

вич поддерживает сына сове-
том и делом. Он накопил боль-
шой опыт работы не только в 
сельском хозяйстве, но и по 
плотницко-столярной части. К 
тому же много лет назад  обо-
рудовал свою домашнюю сто-
лярную мастерскую станка-
ми собственной конструкции. 
Они исправно служат и по сей 
день. В новое время пытал-
ся кормиться от земли, стал 
главой крестьянского хозяй-
ства. Но результаты реализа-
ции государственной програм-
мы известны. «Мне не повез-
ло в хлебопашестве, так может 
сыну повезет в работе с лесо-
материалами», - надеется он. 

В 90-е годы известный воло-
годский поэт Александр Алек-
сандрович Романов, в творче-
стве которого судьба русского 
народа и русской деревни явля-
ется основной темой, так оцени-
вал возвращение людей в род-
ные места. «В таком поступке 
сразу бы высветилась граждан-
ская зрелость ума, участли-
вость души к новым переменам 
в жизни, и, конечно, не мелкое 
тщеславие, а истинное личное 
достоинство в глазах деревен-
ской родины, очень нуждаю-
щейся в заботливых и квали-
фицированных своих сыновьях 
и дочерях». (Книга «Последнее 
счастье», Вологда, 2003, с. 192).
Возвращение молодежи на 

родину позволило бы не толь-
ко возродить к жизни землю: 
пахать, сеять, заниматься 
животноводством. Удалось бы 
сохранить глубинные пласты 
традиционной деревенской 
культуры, как духовной осно-
вы преобразования жизни не 
только на селе, но и во всем 
нашем государстве.
Придет ли это времечко?!

Владимир Кондаков
Фото Е. Колотилова.

gл=2%“2е……/L д%м

И счастлив тем, что на разломе страшном
Есть у меня в тылу, в краю родном,
Не особняк, не крепость и не башня,
А златостенный деревенский дом.

А. Романов.

Киот работы Колотилова и его товарищей

Думаю, что кое-кто из постоянных читателей рай-
онной газеты отметит про себя, (а, может быть, и 
вслух), что сегодня я обмакнул перо не в свою чер-
нильницу. Действительно, это так. Тема новостро-
ек - не мой «конёк». Однако речь пойдёт о необыч-
ном для наших дней жилом доме, срубленном по 
всем правилам северных национальных традиций, 
которые в русской культуре занимают особо значи-
мое место. К сожалению, я езжу по району мало и 
испытываю недостаток объективной информации. 
Но все же за последние годы видел десятки домов 
различных по архитектурному стилю и размерам; 
как обжитых, так и в стадии затянувшегося строи-
тельства. Характерной особенностью новостроек 
является то, что жильё возводится, если не в рай-
центре, то в крупных населённых пунктах. Причи-
ны этого явления вполне понятны.
Бросается в глаза, что основным материалом 

служит всё тот же пресловутый брус, в лучшем 
случае – полубрус. Как правило, строительство 
ведётся по новым технологиям. В этом есть опре-
делённые преимущества, но немало и серьёзных 
изъянов. Не зря же В.И.Белов постройки из бруса 
называл временным жильём.
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Верещагин Констан-
тин Алексеевич, 1923 года 
рождения, д. Игнатовская, 
Н-Кулойский сельсовет.
Призван в РККА 28 февраля 

1942 года Вологодским ГВК.
Юго-Западный фронт, 8-я 

Армия.
1031-й артиллерийский 

полк 100-й стрелковой диви-
зии (февраль 1942 года - фев-
раль 1943 года). Красноарме-
ец, артиллерист, заряжающий 
(76-мм орудие).
Ранен в феврале 1943 года 

(подорвался на мине).
После госпиталя с июня по 

август 1943 года учился в пол-
ковой школе (три месяца).
Сержант.
1142-й стрелковый полк 

48-й стрелковой дивизии (с 
10 по 15 августа 1943 года).
Старший сержант.
Ранен в ногу 15 августа 

1943 г. (Сумская область, 
станция Нижняя Сыроват-
ка, тяжелое ранение оскол-

«Вспомним всех поименно...» Из семейного фотоальбома

Зверье мое

Звонок в редакцию

Митрофанов Алек-
сандр Иванович, 1923 года 
рождения, д. Заручевская, 
В-Терменгский сельсовет.
В ноябре 1941 года мобили-

зован на оборонные работы 
в Вытегорский район (строи-
ли оборонительные сооруже-
ния, копали окопы).
Призван в РККА в январе 

1942 года.
440-й стрелковый полк —

стрелок (с января 1942 года 
по сентябрь 1942 года).
Тяжело ранен и контужен в 

боях под Сталинградом в сен-
тябре 1942 года.
Эвакогоспиталь 572 - на 

излечении по ранению (с сен-
тября 1942 года по март 1943 
года).
Уволен по ранению в марте 

1943 года.
Призван по мобилиза-

ции вторично и зачислен в 
12-й артиллерийский полк 
(г. Молотовск). Рядовой, ору-
дийный номер (с сентября 
1943 года по январь 1944 
года).

164-й отдельный мотомеха-
низированный батальон.

ками мины в правый колен-
ный сустав).
Комиссован в сентябре 

1943 года (по ранению).
Награды: медаль «За отва-

гу», медаль «За победу над 
Германией».

Шутов Петр Дмитрие-
вич, 1924 года рождения.
Хутор Тефтеньга, Н-Кулой-

ский сельсовет.
Призван в РККА в марте 

1945 г.
Службу проходил в поселке 

Молочное (г. Вологда). Склад 
МВС №854.
Рядовой, стрелок (с марта 

1945 года по март 1947 года). 
Уволен в запас в марте 1947 
года.
Награда: медаль «За побе-

ду над Германией».

Младший сержант, коман-
дир отделения ПТР (с января 
1944 года по июль 1946 года).
Тяжело ранен в левую ногу 

в январе 1944 года (при взя-
тии города Витебска).

148-й отдельный дорожный 
батальон (с июля 1946 года 
по ноябрь 1946 года).
Младший сержант, коман-

дир отделения.
Уволен в запас в ноябре 

1946 года.

Редакция благодарит 
за предоставленные материалы 
и фотографии А.Н. Верещагина.

Вот уже вторую неделю один из частых гостей 
нашей редакции – вот это миловидное созда-
ние серого в черную крапинку цвета. По всей 
видимости, у кошки есть хозяин, но по какой-то 
причине он за ней не следит. 
В первые дни гостья, к тому же беременная,   

просто заглядывала к нам каждый день. А в 
понедельник выяснилось, что на свет появи-
лось ее потомство. И домом для них стал один 
из кабинетов редакции. Неизвестно, откуда их 
перетащила в зубах наша мурка. Котят трое, 
все разной масти, но такие же миловидные, как 
и мама. 
Кошачья семейка разместилась в коробке из-

под бумаг. Пока котята неприхотливы, но скоро 
потребуют и внимания, и еды, и прочих радо-
стей. Но самое главное, эти малыши нуждают-
ся в заботливом хозяине.  

À ó íàñ ñåãîäíÿ êîøêà ðîäèëà â÷åðà êîòÿò…
... èëè Î òîì, êàê ó êîððåñïîíäåíòîâ  «ÂÂ» ïîÿâèëèñü íîâûå îáÿçàííîñòè

Если вы признали свою «пропажу» или  решили приютить крох, позвоните нам 
ПО ТЕЛЕФОНАМ 2-14-20, 2-19-50 или заходите в редакцию.

- Здравствуйте, это редакция?
- Да, здравствуйте.
- Меня зовут Галина, звоню 

вам из Чушевиц, чтобы расска-
зать о том, что есть ещё небез-
различные люди.

- Слушаю Вас.
- К нам приезжали гости, в 

выходные они пошли прогу-
ляться до подвесного моста и 
услышали, что из трубы,  опоры 
моста, доносится жалобный 
кошачий писк. Сначала реши-
ли, что это котёнок, но каково 
было удивление, когда обнару-

Åñòü ñåðäöå è äîáðàÿ äóøà
жили, что в трубе сидит взро-
слый кот.
Что тут началось: собрались 

жители и стали различными 
способами пытаться вызво-
лить несчастное животное из 
«железного» плена. Операция 
по спасению продолжалась в 
течение четырёх часов. Никто 
не ушёл, и даже приезжие, кто 
должен был в этот день уехать, 
не отправились в путь, пока 
мужчины не достали кота.

- А что потом с ним случи-
лось? Кто его хозяин?

- Он убежал в сторону дерев-
ни. Кто хозяин, мы так и не 
знаем.
Мне хочется поблагодарить 

семьи Котовых, Серовых, 
А. Байдакова, В. Соболева и 
всех, кто не остался равнодуш-
ным к чужой беде, пусть даже и 
беде животного. Есть у людей 
сердце и добрая душа, и это 
очень радует.

- Спасибо за звонок, всего 
Вам доброго.

Звонок приняла 
Наталья Соломатова.

На большой фотогра-
фии (к сожалению, уже 
копии с оригинала) – 

лучшие представители пио-
нерских дружин школ района. 
По традиции их приглашали 
на двухдневный пионерский 
слёт после окончания учебно-
го года. Тематика слётов была 
разная, но в программе обяза-
тельно были парад, большой 
концерт, спортивные соревно-
вания, торжественное награ-
ждение активистов и отличив-

шихся в различных добрых  
пионерских делах и, конечно 
же, костёр.  Это был настоящий 
праздник, который его участни-
ки запоминали на всю жизнь.
Приехавших из далёких 

деревень забирали на ночлег 
верховажские школьники. Так 
завязывалась дружба на дол-
гие годы. 
С делегатами съезда всег-

да встречались руководители 
района. На этой фотографии в 
центре – Д.А. Горынцев,  пред-

седатель райисполкома. Рядом 
с ним, скорее всего, представи-
тель райкома партии.
Т.Н. Житнухина, которая при-

несла фотографию в редак-
цию, тоже участвовала в этом 
слёте. Она надеется, что среди 
делегатов кто-то найдёт своих 
друзей или родственников. Мы 
тоже верим, что среди серьез-
ных, преисполненных чувствах 
долга и ответственности девчо-
нок и мальчишек вам встретят-
ся знакомые лица.
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Из блокнота журналиста

С. Верховажье
ВАЛЕНТИНУ 
АЛЕКСАНДРОВИЧУ 

АСТАФЬЕВУ
Поздравляем с юбилеем!

Мы тебе сегодня пожелаем здоровья, 
бодрости на долгие года. Будь таким, каким 
тебя мы знаем, – добрым и отзывчивым всегда.

Коллектив Верховажского РЭС.

Пос.Пежма
АЛЕКСАНДРУ ГРИГОРЬЕВИЧУ 

и ЛЮБОВИ БОРИСОВНЕ ХАХЛИНЫМ
Примите наши искренние поздравления с серебряной свадь-
бой! Пусть небо будет чистым над вами, пусть будет жизнь по-
доброму светла. Живите, окруженные друзьями, и всех вам благ, 
здоровья и тепла.

Братья Зажигины и их семьи.

П.Каменка
ЛЮБОВИ ИВАНОВНЕ БЕЛКИНОЙ 
Поздравляем с юбилеем!
Две пятерки встали рядом – получился юбилей! Но печалиться 
не надо, улыбайся веселей. В юбилейный день рожденья шлём 
свое мы поздравленье. Будь веселой, справедливой, жизнера-
достной, счастливой. Чтобы горе и печали никогда не посеща-
ли. Чтобы годы не спешили и на все б тебя хватило. Желаем 
доброго здоровья, успехов малых и больших, любви всех близ-
ких и родных.

Пугинские, Михайловы, Андреевы, Палановы.

С.Верховажье
ТАТЬЯНЕ ИВАНОВНЕ РЕЗАН
Поздравляем с юбилеем!
Мы все тебе желаем в юбилей здоровья, долгих дней, удач и 
света, чтобы любовью близких и друзей душа твоя всегда была 
согрета. Чтоб никогда тебе беды не знать, ни капли грусти, ни 
одной слезы. Душевного богатства и здоровья желаем мы тебе 
от всей души!

Некрасовы (Макарцево), Некрасовы (Чушевицы).

ПАВЛЕ ИВАНОВНЕ МУХОРИНОЙ
Уважаемая Павла Ивановна! Поздравляем Вас с юбилеем!
На свете дат немало разных, но эта дата всех светлей. У Вас 
сегодня знатный праздник, у Вас сегодня юбилей! И мы сейчас 
со всей любовью Вас поздравляем с этим днем, желаем добро-
го здоровья и счастья прочного во всем.

Коллектив Верховажского ДРСУ.

Д. Куколовская
ТАТЬЯНЕ АРСЕНЬЕВНЕ НОВИКОВОЙ
От всей души поздравляем с юбилеем!
Желаем долгих, добрых лет, пусть боль уйдет, не будет бед. Чтоб 
здоровье не хромало, чтоб жизнь безоблачной была, желаем 
счастья и тепла.

Бекетовы, Ширяевские, Поткины Люба и Сергей.

Верховажье
НИКОЛАЮ ВАСИЛЬЕВИЧУ ФЕДЯЕВСКОМУ 
От чистого сердца, простыми словами позволь с юбилеем поздра-
вить тебя за то, что ты есть, за то, что ты с нами, обнять тебя 
крепче любя. Пусть будет крепким у тебя здоровье, пусть будут 
радость и покой, а если будет очень трудно, ты знай, что мы 
всегда с тобой.
С любовью Людмила, Галина (Верховажье), Андрей, Лена, 

Дима, Даша, В.Кнапкис (г. Новодвинск).

СЕРГЕЮ ВАСИЛЬЕВИЧУ БУРЦЕВУ
Любимого папочку поздравляем с днем рождения!
В день юбилея славного желаем мы тебе главного: лет долгих, 
доброго здоровья, жизнь, окруженную любовью, в делах — успе-
ха на весь век, всего, чем счастлив человек.

Бурцевы, Николаевы, Платовы.

Поздравляем!

♦Продам дом на вывоз.
8-931-508-51-05

♦Продам дом, 
незаконченное 
строительство.
8-921-052-88-40

♦Продам дом, 
Абакумовская. 
8-921-060-63-22

♦Продается квартира.
8-921-062-73-42

♦Продам трехкомнатную 
квартиру с хозпостройками, 
участком, сделан ремонт, 
вода, септик, част./меб.  
8-953-508-20-21

♦Продам 2-хкомнатную 
квартиру в 8-квартирном 
доме. Центральное 
отопление, водопровод.
Тел. 8-921-127-50-63

♦Продам 2-хкомнатную 
квартиру, 2 этаж, 
кирпичный дом. 
8-921-530-46-68

♦Продам квартиру в 
трехквартирном доме.
8-921-062-73-42

♦Продается комната 
в Вологде, центр, 
8-962-672-94-42, 
8-951-741-31-36, с 18-00.

♦Продам дом-дачу (11,5х6),
4 км от Верховажья.
8-921-062-21-52

♦Продам земельный участок
с домом, ул.Садовая, д.24. 
8-962-668-16-24

♦Продаю землю, 
д. Потуловская (Вакомино).
8-921-826-77-52

♦Куплю дом или квартиру 
без удобств до 100 тыс.
8-953-500-90-35

♦Куплю дом под дачу.
8-921-716-17-03

♦На ленточную пилораму 
требуется рамщик. 
8-911-524-99-90

♦ООО «Леспромсевер» 
требуются на работу 
водители автомобилей 
с категорией «Е», 
водитель автомобиля 
с гидроманипулятором, 
трактористы на Т-150, 
трактористы на погрузчик. 
Полный социальный пакет. 
Заработная плата высокая. 
Работа постоянная. 
Т. 2-13-95

♦Требуется водитель 
категории В.
8-921-713-00-03

♦Требуется на постоянную 
работу бухгалтер, 1С, 
оптовая торговля.
8-921-722-64-03, 2-10-47

♦«Опель-Астра», 2007 г., 
дизель, 310 т.р. 
8-921-833-22-27

♦Продам ВАЗ-210540, 
2010 г.в.
8-921-142-85-00, 
8-906-296-59-45

♦Продам ВАЗ-2114, год 
выпуска 2005, состояние 
хорошее, + зимняя резина. 
Ц. 120 т.р., торг.
8-911-514-31-34

♦Продам ВАЗ-21100.
8-921-532-49-24

♦Продам Ладу-Калину.
8-964-661-74-62

♦Лада-Калина, 2007 г.в., 
состояние отличное. 
8-921-080-23-83

♦Продам Дэу-Нексия, 
выпуск 2010 г. 
8-921-542-81-30

♦Продаю Kia Picanto, 
пробег 37000, 2009 г.в., 
цвет красный, недорого.
8-921-129-81-43

♦Продам автоприцеп, 
недорого. 
8-921-128-27-91

♦Продам кроликов 
и корзины.
8-964-666-66-54

♦Продам:
в сухом виде брус 150х150, 
доску 50х150, доску 40х150. 
Кроликов породы «белый 
великан», «бабочка», 
корову (1 отел), гусей, уток.
8-953-510-90-03                 Реклама

♦Продам теленка, 1,5 мес.
8-921-536-44-04

♦Отдам котят.
8-921-062-73-42

Информирует ГИБДД

Во избежание начисления 
налога на транспорт, фактиче-
ски не используемый владель-
цами, Госавтоинспекция реко-
мендует обращаться в реги-
страционные подразделения 
в следующих случаях:

- если транспортное средст-
во утилизировано (разобрано 
на запчасти, сдано в металло-
лом и т.д.);

- «продано» по доверенно-

сти, и его местонахождение 
неизвестно;

- утрачено при иных обстоя-
тельствах;

- продано по договору купли-
продажи более 30 суток назад и 
не перерегистрировано новым 
владельцем;

- угнано.
Обращения принимаются в 

форме заявлений установлен-
ной формы.

На пилораму 
в Вельский район 

ТРЕБУЮТСЯ РАМЩИКИ, 
ПОДРАМЩИКИ без в/п. 

Вахта 5/2, 
з/п своевременно. 

Проживание. Доставка. 
Тел. 8-921-477-37-16

Продам Требуются

Куплю

Отдам

Во время недавней коман-
дировки в Кулое мы с началь-
ником управления социальной 
защиты населения Н.А. Иль-
иным побывали в больни-
це. Нас встретила санитарка 
Н.А. Андреева (она трудилась 
в Доме ветеранов). «Я здесь 
недавно, поэтому пока не могу 
сказать, кто и где расположил-
ся. Вы лучше расскажите, как 
живут наши ветераны на новых 
местах», - попросила она. 
Пока Николай Александро-

вич беседовал с Надеждой 
Альбертовной, подошла мед-
сестра Г.А. Селиванова. Она 
направила нас к Н.И. Нефе-
довской. 

«Сейчас в «социальных» 
палатах живут 11 человек. 
Среди них только одна жен-
щина, жительница Н-Кулоя, а 
мужчин привезли из райцентра, 
Чушевиц, Каменки и Термень-
ги. Это те пациенты, которым 
нужна постоянная помощь. В 
основном все лежачие, за ними 
нужен специальный уход, – 
рассказала Нина Иринеевна. 

lеч2=ю2 % "=……%L *%м…=2е
В связи с закрытием в 2012 году нижнекулойско-

го дома ветеранов в местной участковой больнице 
были созданы и сохранены по настоящее время так 
называемые «социальные койки».

- Есть трудности с доставкой 
их в баню, ведь она осталась 
на прежнем месте, в д. Оре-
ховская, и лежачих туда очень 
сложно перевозить. Наде-
емся, что к зиме решим эту про-

блему: проведём в здание боль-
ницы воду, установим ванну и 
будем мыть всех здесь». 
Пообщался Николай Алек-

сандрович и с ветеранами. 
Какие-то вопросы решили на 
месте, другие предстояло выя-
снить по приезду в Верхова-
жье. 

Наталья Соломатова.
Фото автора.

Н.А. Ильин беседует с А.П. Серебряковым.
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Обратите внимание

Реклама

10-11 àâãóñòà ñ 9.00 äî 17.00 â ÄÊ, 10-11 àâãóñòà ñ 9.00 äî 17.00 â ÄÊ, 
óë. Ñòåáåíåâà, 41óë. Ñòåáåíåâà, 41

øâåéíîå ïðåäïðèÿòèå «Ãëîðèÿ» (ã. Ïåíçà) øâåéíîå ïðåäïðèÿòèå «Ãëîðèÿ» (ã. Ïåíçà) 
ÏÐÎÂÎÄÈÒ ÂÛÑÒÀÂÊÓ-ÏÐÎÄÀÆÓ ÏÐÎÂÎÄÈÒ ÂÛÑÒÀÂÊÓ-ÏÐÎÄÀÆÓ 

ÂÅÐÕÍÅÉ ÆÅÍÑÊÎÉ ÎÄÅÆÄÛ.ÂÅÐÕÍÅÉ ÆÅÍÑÊÎÉ ÎÄÅÆÄÛ.
ÏÀËÜÒÎ, ÊÓÐÒÊÈ, ÏËÀÙÈ.ÏÀËÜÒÎ, ÊÓÐÒÊÈ, ÏËÀÙÈ.

 Ðàçìåðû ñ 46 ïî 70. Öåíû îò ïðîèçâîäèòåëÿ Ðàçìåðû ñ 46 ïî 70. Öåíû îò ïðîèçâîäèòåëÿ

Ïîìîùü 
ïðè ÀËÊÎÃÎËÈÇÌÅ
ÄÎÊÒÎÐ ÑÎÒÊÎÂ

Áåñïëàòíàÿ ãàðàíòèÿ
Стоимость от 3 т.р. до 10 т.р.

Вологда, Орлова, 3,
старый рынок. 8-911-449-44-22

Имеются противопоказания.
Требуется консультация специалиста

Выражаем глубокое соболезно-
вание Ждановской Ольге Ива-
новне, Зенковым Николаю Ива-
новичу и Валентине Николаев-
не, всем родным и близким по 
поводу смерти участника Вели-
кой Отечественной войны 
Зенкова 
Ивана Геннадьевича.
Скорбим вместе с вами.
Лытасовы, Дубовы (д.Паюс).

Выражаем глубокое соболезно-
вание Ждановской Ольге Ива-
новне, детям, внукам, правну-
кам, всем родным и близким по 
поводу смерти 
Зенкова 
Ивана Геннадьевича. 
Лысковы, Морозовы, 
Подосеновы, Бределевы.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Зенковым Николаю Ива-
новичу и Валентине Николаев-
не, всем родным и близким по 
поводу смерти 
Зенкова 
Ивана Геннадьевича. 
Семьи Митрофановых, 
Ширяевских.

Выражаем глубокое соболез-
нование Зенковым Валентине 
Николаевне и Николаю Ивано-
вичу, детям, внукам по случаю 
смерти 
папы, дедушки. 
Коллектив МБУ ФКиС 
«ЦПЛиБ».

Выражаем глубокое соболез-
нование Зенковым Геннадию 
Ивановичу, Нине Николаевне, 
Наталье, Анне, всем родным и 
близким по случаю смерти отца, 
свекра, дедушки и прадедушки 
Зенкова 
Ивана Геннадьевича. 
Шарыгины (с. Верховажье).

Выражаем глубокое соболезно-
вание Зенковым Николаю Ива-
новичу, Валентине Николаевне, 
всем родным и близким по пово-
ду смерти отца 
Зенкова 
Ивана Геннадьевича.
Скорбим вместе с вами.
Васендина Л.А., 
Подосенов С.В., 
Некрасовы Н.М. и С.И.

Выражаем глубокое соболезно-
вание родным и близким в связи 
со смертью ветерана Великой 
Отечественной войны 
Зенкова 
Ивана Геннадьевича. 
Администрация 
Верховского сельского 
поселения.

Выражаем искреннее собо-
лезнование родным и близким 
в связи со смертью ветерана 
Великой Отечественной войны 
Зенкова 
Ивана Геннадьевича. 
Верховская ветеранская 
организация.

Крестьянское хозяйство Гребе-
нюка В.В. «Нива» выражает глу-
бокое соболезнование родным 
и близким по поводу смерти 
Пинаевской 
Валентины Александровны.

Выражаем глубокое соболез-
нование Нечаевским Леониду и 
Зинаиде, всем родным и близ-
ким по случаю смерти матери, 
свекрови, бабушки 
Нечаевской 
Ефалии Федоровны.
Горбачевы.

Выражаем глубокое соболез-
нование Нечаевскому Алек-
сандру Милеевичу, всем род-
ным и близким по поводу смер-
ти матери 
Нечаевской 
Ефалии Федоровны.
Васендина М.А., 
Стрежнева Г.Н., 
Кулакова И.В., 
Шаманина И.В., Карлина И.В., 
Лютикова Е.Н.

СПК «Липки» выражает глу-
бокое соболезнование всем 
родным и близким по поводу 
смерти 
Демчука 
Петра Григорьевича.

Выражаем глубокое соболезно-
вание жене Демчук Нине Нико-
лаевне, детям Василию, Ната-
лии, внукам, всем родным и 
близким по поводу смерти 
мужа, отца, дедушки.
Хамалинские Н.В., Т.А, 
Загоскин А.А, 
Черноберевские Н.П., И.А.

Выражаем глубокое соболезно-
вание жене Демчук Нине Нико-
лаевне, детям Василию, Ната-
лии, внукам, всем родным и 
близким по поводу смерти 
мужа, отца, дедушки.
Иванчиловы А.И., Т.К., 
Петракова З.К.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Демчук Нине Николаев-
не, Василию, Черноберевской 
Наталии Петровне, ее семье, 
Климовой Оксане Михайлов-
не, ее семье по поводу смер-
ти мужа, папы, дедушки, пра-
дедушки 
Демчука 
Петра Григорьевича.
Черноберевские Ирина, 
Николай, 
Долговязовы (Чушевицы), 
Лукины, Кузнецовы, 
Зажигин В.Н.

Искренне соболезнуем жене 
Демчук Нине Николаевне, 
сыну Василию, дочери Ната-
лии, всем родным и близким 
по случаю смерти мужа, отца, 
дедушки, прадедушки 
Демчука 
Петра Григорьевича.
Бывшие участники 
ветеранского ансамбля 
«Соседушки», 
Тетерина З.П.

Коллектив Липецкого детского 
сада выражает глубокое собо-
лезнование Черноберевской 
Наталии Петровне в связи со 
смертью отца 
Демчука 
Петра Григорьевича.

Выражаем глубокое соболез-
нование жене, детям, внукам, 
правнукам по поводу смерти 
мужа, отца, дедушки, праде-
душки 
Демчука 
Петра Григорьевича.
Семьи Киприяновых 
(д. Абакумовская), 
семьи Шутовых 
(Вельск).

Выражаем глубокое соболезно-
вание Демчук Нине Николаев-
не, родным и близким по пово-
ду смерти 
Демчука 
Петра Григорьевича.
Веденская, Тендрякова, 
Черепанова, Бовыкина, 
Веденская, Градова.

♦Бригада из трех человек 
выполнит любую 
плотницкую работу: 
подрубы, срубы, 
фундамент, крыши и т.д. 
8-906-297-26-30

♦Межвенцовый льняной 
утеплитель и строительная 
пакля от производителя. 
Телята-молочники 
по 2500 рублей.
8-921-127-19-77

Встреча 
выпускников 

Шелотской школы 
1973 г. выпуска 

состоится 
17 августа в 17.00 ч. 

Сбор у школы.

10 августа с 15 до 15.30 
на рынке состоится 

ПРОДАЖА 
КУР-МОЛОДОК
рыжих и белых, 

а также гусят и утят 
последний раз в этом году. 

8-964-490-45-61

9 àâãóñòà â ÐÄÊ Âåðõîâàæüÿ ñ 9 äî 17 ÷àñîâ 9 àâãóñòà â ÐÄÊ Âåðõîâàæüÿ ñ 9 äî 17 ÷àñîâ 
è â ÄÊ ×óøåâèöû ñ 11äî 15 ÷àñîâ è â ÄÊ ×óøåâèöû ñ 11äî 15 ÷àñîâ 

ÐÀÑÏÐÎÄÀÆÀ ÎÁÓÂÈ.ÐÀÑÏÐÎÄÀÆÀ ÎÁÓÂÈ.
Äåìèñåçîííàÿ – 500 ðóá., çèìíÿÿ – 700 ðóá. Äåìèñåçîííàÿ – 500 ðóá., çèìíÿÿ – 700 ðóá. 

Òåêñòèëü ïðîèçâîäñòâà Ðîññèÿ.Òåêñòèëü ïðîèçâîäñòâà Ðîññèÿ.

9 àâãóñòà â ÐÄÊ 
ÎÄÅÆÄÀ ÄËß ØÊÎËÛ;ÎÄÅÆÄÀ ÄËß ØÊÎËÛ;
ñïîðòèâíûå êîñòþìû, 

äåòñêèé òðèêîòàæ 
ðîññèéñêèõ è òóðåöêèõ 

ôàáðèê ñ 10 äî 17 ÷. 
Ñêèäêè Ñêèäêè 

íà âåðõíþþ îäåæäó.íà âåðõíþþ îäåæäó.

♦Отец Димитрий и матушка Нина нуждаются в жилье 
с октября до лета. 
О.Димитрий 8-909-598-40-31, м.Нина 8-909-594-76-52

Магазин «Сказка» 
(ДК, 2 этаж). 

НОВОЕ ПОСТУПЛЕНИЕ 
ТОВАРА:

- одежда и обувь 
для школьников 
с 5 по 11 классы;

- женская и мужская 
одежда и обувь.

На летний товар скидки 
до 50%. 

Возможна рассрочка 
платежа!

Окна ПВХ 
Свое производство 

из немецкого профиля. 
Предложим низкую цену. 

Доставка, замер бесплатно. 
Установка.

8-921-069-78-62

МКП «Верховажская 
теплосеть» извещает, что 
в связи с производством 
земляных работ ул. Новая, 
пер. Новый, ул. Пионерская 

поселка Теплый Ручей 
с 7 по 13 августа 

БУДУТ ПЕРЕКРЫТЫ. 
Альтернативные пути 

объезда для транспортных 
средств будут обозначены 

на перекрестках улиц.

10 августа с 10 часов 
ТОРГОВЛЯ ЗООТОВАРАМИ 
(рыбки, птички, животные, 

аквариумы, клетки) 
в Доме культуры.

11 августа 2013 года 
состоится 

встреча выпускников 
Н.Кулойской ср.школы. 
Выпускники 8-х классов 
год выпуска 1967 и 1969 и 
выпускники 10-х классов 
год выпуска 1969 и 1971. 

Встреча у школы в 11 часов.

Окна, двери ПВХ 
«Профиль-Шаг», 

замер, доставка, монтаж. 
Оперативность, 

качество. 8-921-143-63-31


